

PABLO IGNACIO DE DALMASES

SÁHARA OCCIDENTAL

LA COLONIA QUE ESPAÑA NUNCA DESCOLONIZÓ

La historia de un territorio que pasó de ser colonia a luchar por su independencia, sus lazos indisolubles con España y el origen del cruento conflicto con Marruecos que, medio siglo después, continúa vivo.



» Pablo Ignacio de Dalmases



Pablo-Ignacio de Dalmases (Barcelona, 1945) es Doctor en Historia por la Universidad Autónoma de Barcelona, Máster universitario en Historia contemporánea y Licenciado en Ciencias de la Información. Ha trabajado como periodista durante más de cincuenta años y fue Director de Radio Sáhara y del diario *La Realidad de El Aaiún* y Jefe de los Servicios Informativos del Gobierno General de Sáhara durante la época española. Se ha dedicado también a la docencia como profesor titular de cátedra en la Escuela Oficial de Publicidad, consultor de la Universitat Oberta de Catalunya y técnico superior de Educación de la Diputación Provincial de Barcelona. En 2011 fue elegido académico correspondiente de la Real Academia de Buenas Letras de Barcelona y en 2020 de la Real Academia Europea de Doctores. Es autor de una veintena de libros de investigación histórica, viajes y memorias. En Almuzara ha publicado *Los últimos de África y Cuentos y leyendas del Sáhara Occidental*, y en Editorial Cántico *Los novios de Federico*, una biografía gay de Lorca que saca a la luz el recorrido sentimental, biográfico y político de todos sus amantes conocidos hasta la fecha, aportando datos nuevos e inéditos sobre la vida del poeta granadino. Su último título, dedicado a los más pequeños, *Quíque y los misterios del desierto*, publicado por Toromítico, centra su relato en el Sáhara.

Sáhara Occidental, la colonia que España nunca descolonizó

Un exhaustivo recorrido por la historia contemporánea del Sáhara Occidental y el origen del conflicto que ha llevado a su ocupación por Marruecos.

Durante casi un siglo España ejerció su soberanía sobre el Sáhara Occidental con la anuencia de la población local. Cuando en los años setenta se programó la celebración de un referéndum para su autodeterminación, Marruecos, que quería anexionarse este país, lo impidió, amenazando con una invasión «civil» en plena enfermedad terminal de Franco. El gobierno presidido por Arias Navarro se acobardó y pactó la entrega del Sáhara a Marruecos y Mauritania, traicionando los compromisos que había adquirido con el pueblo saharaui y con la ONU. El resultado fue una guerra entre el Frente Polisario y los nuevos ocupantes que finalizó con la derrota de Mauritania, el enclastramiento de la zona ocupada por Marruecos mediante una frontera de más de 2.000 kilómetros y la condena de los saharauis a vivir en el exilio o bajo un régimen de ocupación.

Este libro explica el origen de la presencia de España en el Sáhara Occidental, el desarrollo de la vida durante el tiempo en que fue, primero, una colonia y luego una provincia «tan española como Cuenca», los intentos de dotarle de un régimen autonómico como paso previo a su independencia y los lazos indisolubles creados entre los saharauis y los españoles, así como la situación actual de un conflicto que, medio siglo después, ha convertido al Sáhara Occidental en la Palestina del Magreb.

SAHARA • Historia • Editorial Almuzara

9788410529724

Thema: NHH; 1HBW
978-84-10529-72-4
360 páginas, ilustrado
Rústica con solapas
15 x 24 x 2.4 cm · 556 g
PVP: 23.95 €